

ZOOM SUR

L'ÉCOLE DES MINES DE PARIS À LA DÉCOUVERTE DE LA RP EN HAUTE-SAÔNE !

Les 23 et 24 janvier dernier, le GH70 a virtuellement accueilli les élèves « Ingénieurs civils » de 3^e année de l'École des Mines de Paris, afin de présenter le projet Responsabilité populationnelle qu'il porte avec les partenaires du territoire depuis 2018. Spécialisés en santé, ces élèves se forment sur le système de santé et les enjeux autour des nouvelles prises en charge.

À cette occasion, les étudiants ont découvert l'écosystème du territoire, son diagnostic, ses enjeux de santé. Un focus a été effectué sur le diabète et sa prise en charge.

Les partenaires ont également répondu présents pour présenter leur structure et la façon dont la responsabilité populationnelle a permis d'améliorer le lien Ville-Hôpital et la prise en charge des patients.

Les outils de la eSanté (eTICSS, Télé-surveillance, programme d'ETP numérique...) ont été présentés aux élèves. Ces outils ont été développés pour la RP, afin de répondre pleinement aux problématiques de communication entre acteurs sur le territoire.

Le retour des élèves des Mines et de l'enseignant-chercheur qui les encadrait a été extrêmement positif, soulignant notamment la qualité des échanges avec les acteurs de l'expérimentation, et la richesse de la démarche mise en œuvre sur le terrain, qui répond aux enjeux de la mutation de l'organisation du système de santé.

Le GH70 et les partenaires remercient l'École des Mines pour leur visite, l'intérêt qui a été porté à la démarche ainsi que pour les riches échanges qui ont permis de mettre en avant le travail effectué et ses résultats.

Chiffres clés au 1er février

1051 Actions
d'aller-vers menées

16 693 Personnes
dépistées

1090 Professionnels
impliqués

121 Patients
et usagers partenaires

5 590 Personnes incluses
dans des parcours de santé



LA RP EN ACTION DANS LES TERRITOIRES

PREMIÈRE ACTION SUR LE DIABÈTE À NANCY !



Professionnels, bénévoles et collectivités, se sont mobilisés au marché central de Nancy pour le dépistage et la sensibilisation au diabète de type 2.

Plus d'une centaine de personnes, incluant les commerçants du marché et leur famille, ont pu être sensibilisées au risque de diabète de type 2.

Cette action, co-portée par le CHRU de Nancy, la CPTS de Nancy Métropole, les bénévoles de l'association AFD 54 et la Métropole du Grand Nancy a été un franc succès.

Parmi les 33 tests par glycémie capillaire, 9 ont été considérées comme anormales dont 4 chez des patients « non connus diabétiques ».

Une action par mois a été planifiée avec les Maires des communes de la Métropole.

EN ACTION POUR LE COEUR DANS LES ALPES DU SUD !

Dans le cadre de sa démarche de Responsabilité populationnelle, le **Groupement Hospitalier des Alpes du Sud** a placé la **prévention cardiovasculaire** au cœur de ses actions en ce début d'année. Deux événements majeurs ont marqué ce mois de janvier.



• Une conférence publique pour comprendre et prévenir les maladies cardiovasculaires

Le 16 janvier, près de **170 participants** se sont réunis autour de spécialistes pour échanger sur les **accidents vasculaires cérébraux, l'infarctus et l'artérite**.

Objectif : informer sur les avancées médicales et encourager des comportements quotidiens favorables à la santé cardiovasculaire pour éviter ainsi l'infarctus, l'AVC ou l'artérite.

• Trois journées de dépistage dédiées aux femmes

En partenariat avec **Agir pour le Cœur des Femmes** et des **professionnels de l'APHM[4]**, ces journées ont permis à **154 femmes** de bénéficier d'un **dépistage gratuit à Sisteron** (58 femmes dépistées), **Gap** (58) et **Briançon** (38).

Un enjeu crucial, car **les maladies cardiovasculaires restent sous-estimées chez les femmes**, alors qu'elles représentent leur première cause de mortalité.

[4] Assistance Publique-Hôpitaux de Marseille

LES PREMIÈRES ACTIONS DE DÉPISTAGE ET DE SENSIBILISATION À L'INSUFFISANCE CARDIAQUE POUR LES HABITANTS NORD FRANCHE-COMTÉ



Le mois de février marque le lancement **des actions de dépistage et de sensibilisation à l'insuffisance cardiaque** sur le territoire Nord-Franc-Comtois.

Grâce à une collaboration avec la **CPTS du Grand Montbéliard**, trois premières demi-journées ont permis de toucher **28 personnes**, dont 16 ont pu être dépistées et 11 incluses dans la cohorte RP strate 0.

Les actions ont pris la forme **d'ateliers**, sur inscription, à destination de **personnes âgées dans une résidence autonomie et de femmes vivant dans un QPV (Quartier Prioritaire de la Ville)**. Chaque atelier a débuté par une séance collective. Par la suite, les volontaires ont bénéficié d'un entretien individuel pour un dépistage et des conseils personnalisés.

Ces premières actions ouvrent des perspectives prometteuses pour la suite du projet de Responsabilité populationnelle et ont permis d'initier un beau partenariat entre la ville et l'hôpital.

